

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Bab ini merupakan bab terakhir dari penulisan skripsi, yang isinya terdiri dari kesimpulan dan rekomendasi. Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan mengenai eksistensi pengrajin mebel di Kecamatan Ciasem Kabupaten Subang dapat bahwa Kecamatan Ciasem Kabupaten subang hampir disetiap desa di Kecamatan Ciasem memiliki usaha ini.

Faktor yang mempengaruhi pengrajin tetap eksis menjalankan usahanya yaitu karena bahan baku yang dibutuhkan cukup terpenuhi, sebagian besar keterampilan yang dimiliki pengrajin sudah memasuki tingkat ahli/terampil, alat transportasi yang digunakan untuk memasarkan hasil produksinya sebagian besar milik pribadi. Dalam hal ini kesulitan/hambatan yang dialami adalah dari segi modal yang terbatas sehingga produk yang dihasilkan terbatas, dan jangkauan pemasaran yang kurang, dan kebanyakan hasil produksinya dipasarkan masih sekitar kecamatan itu sendiri.

Adapun mengenai kondisi sosial ekonomi pengrajin mebel dapat dilihat dari pendapatan, pendidikan keluarga, status kepemilikan rumah, dan kepemilikan fasilitas hidup. Pendapatan yang diperoleh pengrajin (pemilik usaha) sudah sangat mencukupi kebutuhan keluarga, dengan pendidikan anak-anak mereka sampai ada yang melanjutkan ke perguruan tinggi. Tetapi bagi para tenaga kerjanya dengan

upah yang kecil tidak cukup untuk menutupi kebutuhan hidup, oleh karena itu mereka harus mencari penghasilan tambahan untuk menutupi kebutuhan hidup. Mengenai tempat tinggal yang mereka tempati baik itu pemilik usaha maupun tenaga kerja, sebagian besar merupakan milik pribadi dan sudah permanent. Pemilik usaha sudah mampu untuk membeli fasilitas penunjang yang dianggap mewah seperti mobil, motor, TV, dan sebagainya. Sedangkan bagi tenaga kerja pendapatan yang mereka peroleh sebagian besar digunakan untuk kebutuhan hidup sehari-sehari.

B. Rekomendasi

Berdasarkan dari hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis, sekiranya dapat memberikan pengarahan bagi pengrajin mebel itu sendiri maupun bagi pemerintah setempat. Adapun saran/rekomendasi yang diajukan penulis adalah sebagai berikut:

1. Diadakan pengarahan atau pelatihan-pelatihan untuk membuat produk mebel (detail ukiran), sehingga produk yang dihasilkan dapat lebih menarik memiliki nilai yang tinggi.
2. Memperluas lagi jangkauan pemasaran hasil produksi industri kerajinan mebel ke berbagai wilayah yang lebih luas lagi.
3. Untuk pemerintah harus turut serta dalam membina masyarakat khususnya para pengrajin mebel yaitu dengan cara mengadakan pelatihan atau turut serta membantu mempromosikan produk mebel. Sehingga potensi yang dimiliki Kecamatan Ciasem dapat dipandang masyarakat luas.

